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tre la venta de viviendas en el país bajó 14% 

versus el mismo periodo de 2023, constitu- 

yendo el tercer retroceso consecutivo y el 

mayor en más de un año. La última disminu- 

ción anual superior a esta fue en julio-sep- 

tiembre de 2022, cuando se derrumbó más de 

un 40%. 

Entre abril y junio de 2024 secomercializa- 

ron 10.820 viviendas nuevas, mientras que el 

año pasado fueron 12.587 en igual lapso. Se- 

gún explica ese informe, este número se man- 

tiene en niveles inferiores a los promedios his- 

tóricos, pese a lo cual, fue una expansión de 

26% en relación al primer trimestre del año. 

EL PODEROSO GREMIO 

La Cámara chilena de la Construcción es más 

que construcción propiamente tal, ya quea 

través de su brazo inversor ILC tiene presen- 

cia en distintos rubros financieros del país. 

Entre las empresas que administra está el 

40,3% de AFP Hábitat; el 40,3% de AAISA 

Fondos de pensiones y administración de 

fondos con participación en Colombia y Perú; 

seguros de vida Confuturo, el 67,2% de Ban- 

co Internacional, prácticamente la totalidad 

de Red Salud y la Isapre Consalud, y seguros 

complementarios de salud y de vida, Vida Cá- 

mara. 

De acuerdo a las memorias del 2023, en el 

sector financiero, ILC es el principal inver- 

sionista institucional del país, con US$62,6 

mil millones bajo gestión. Asimismo, men- 

cionaron que en 2023 se logró “una compo- 

sición de ingresos más diversificada, don- 

de los sectores pensiones, seguros, banca y 

salud representaron entre un 20% a un 30% 

de la utilidad cada uno, alcanzando una 

utilidad neta de $182.618 millones a nivel 

consolidado”.Q 

  

ALFREDO ECHAVARRÍA 

“Falta sacar adelante normativas para agilizarlos proyectos” 
  

¿Qué lo distingue a usted de los otros 

dos competidores? 

-Nuestra probada experiencia empresa- 

rial y gremial y nuestro conocimiento 

sobre cómo funciona la cámara. Eso nos 

permite ser eficientes y poner el foco en 

los verdaderos problemas y necesidades 

de nuestros socios desde el primer mi- 

nuto. Con esta mesa es posible hacerse 

cargo de las materias pendientes de ges- 

tión gremial, integración regional, 

y sobre todo de la recuperación 

de la inversión y la impres- 

cindible reactivación del 

sector inmobiliario. 

¿Cuál será el sello que marca- 

rá su gestión? 

-Levantar a nuestro sector y gremio. 

Chile tiene que entender que el creci- 

miento y desarrollo del país dependen de 

la construcción. Lo esencial para volver a 

crecer es avanzar en políticas que incen- 

tiven y faciliten la inversión. Nosotros re- 

solveremos con decisión los problemas 

que están trabando esa inversión y el in- 

greso de nuevos proyectos, y que tienen 

ala construcción atravesando su peor 

crisis, con más de 130 mil puestos de tra- 

  

  

    

bajo perdidos. 

¿Cómo espera que sea la relación con el 

gobierno? 

-Como vicepresidente, en los últimos 

dos años me tocó liderar varios temas 

con el gobierno, logrando avances muy 

importantes en el área de infraestructu- 

ra. Existe una relación que no podemos 

perder porque se requieren alianzas pú- 

blico-privadas rápidas y altos grados de 

coordinación y diálogo para pros- 

perar. 

¿Faltan nuevas medidas para 

apuntalar al sector? 

-Falta sacar adelante nor- 

mativas para agilizar los pro- 

yectos, dar certeza jurídica y 

acortar los plazos para las evaluaciones 

ambientales y del Consejo de Monu- 

mentos Nacionales. Hay proyectos de 

ley que van en la línea correcta, pero 

que se demorarán en aprobar. Falta más 

acción para avanzar. Hay que romper 

ciertos prejuicios y entender que países 

como Chile avanzan con los privados y 

con un Estado que facilite las cosas y 

que también sea capaz de fiscalizar 

adecuadamente.   
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Gerente general de 
Empresas Copec: “Creemos 
que hay un enemigo que es 
el cortoplacismo” 
Eduardo Navarro dijo que, si bien, existen urgencias, 
también se debe dar un espacio para proyectar el futuro 
de la sociedad. 

PATRICIA SAN JUAN 

En el contexto de la campaña lanzada por 

Empresas Copec, del grupo Angelini, en 

contra del cortoplacismo el gerente general 

del holding, Eduardo Navarro, reiteró el lla- 

mado a que más allá de las urgencias se 

avance hacia la construcción de un proyec- 

to a futuro en el país. 

“Creemos que hay un enemigo que es el 

cortoplacismo que es esa mirada, esa men- 

talidad que privilegia el beneficio inmedia- 

to, el ahora versus efectos de largo plazo, cre- 

emos que hay cortoplacismo en la política, 

enla empresa, en los temas ambientales, en 

la sociedad en general, y por eso hemos di- 

cho no más cortoplacismo, el cortoplacismo 

está matando la esperanza de las futuras 

generaciones”, dijo en un video preparado 

por la propia compañía para comentar los 

resultados financieros de la firma. 

Navarro enfatizó que en la empresa se bus- 

cacrear valor económico, económico, social, 

ambiental y humano en horizontes de tiem- 

polargo en las tres áreas donde opera: fores- 

tal, de energía y minera. 

“Evidentemente que hay muchos proble- 

mas, y yo sé que hay urgencias, pero tam- 

bién tenemos que darnos un espacio para 

proyectar el futuro de la sociedad. Toda per- 

sona, familia, organización, empresa, país, 

toda sociedad requiere un proyecto de futu- 

ro y eso necesita otra mirada”, añadió. 

RESULTADOS 

Empresas Copec reportó la semana pasa- 

da un fuerte salto en sus ganancias del se- 

gundo trimestre debido principalmente al 

positivo desempeño de su filial forestal Arau- 

co, debido principalmente a la mejora en el 

negocio de la celulosa. 

La compañía tuvo una utilidad de US$288 

millones en abril-junio, cifra que represen- 

tó un alza de 392% respecto del mismo pe- 

ríodo de 2023. Con ello, acumuló utilidades 

por US$516 millones en lo que va del año, 

equivalente a un aumento de 141% en los úl- 

timos seis meses. 

Al respecto, Navarro sostuvo que “en los úl- 

timos trimestres ha ido incrementándose el 

Ebitda (ganancias antes de impuesto, inte- 

reses, depreciaciones y amortizaciones) de 

la compañía, en consecuencia de ello ha 

ido bajando el endeudamiento acercándo-   

Eduardo Navarro. 

sea rangos que son mucho más próximos al 

objetivo, de hecho el cierre de este último tri- 

mestre del año 2024 la deuda financiera a 

Ebitda es de tres veces, hace un año era 3,6 

y para nosotros es muy importante es ser 

muy prudentes en lo financiero”. 

En cuanto a la disponibilidad de recursos 

para inversiones, el ejecutivo destacó que 

“Arauco cerró la venta de las inversiones fo- 

restales en Brasil, eso se anunció a fines del 

año pasado, pero hoy día hace poco se per- 

feccionó, con lo cual Arauco tiene hoy día casi 

US$1.000 millones de recursos frescos para 

fortalecer su balance neto de impuestos y 

también en una escala mucho menor, Ter- 

pel anunció la venta de sus estaciones de ser- 

vicios en Perú y en Ecuador”. 

El viernes, Abastible, filial de Empresas 

Copec, informó que acordó la compra de la 

división de gas licuado en España y Portu- 

gal de la Compañía Española de Petróleos 

(Cepsa), operación se espera ascienda a apro- 

ximadamente 275 millones de euros. 

Sobre ello dijo que “esta transacción requie- 

re algunos permisos de libre competencia, 

de inversión extranjera, por lo tanto vamos 

a esperar dos o tres meses para que se per- 

feccione”. Sin embargo, recalcó que permi- 

tiráa Abastible consolidarse como una de las 

diez empresas más grandes a nivel mundial 

en distribución de gas licuado.Q
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